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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung der SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des HA der SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 07. 02. 2023 von 18:00 – 20:05 Uhr, Schützenhaus 

Teilnehmer: 

T. Kühl, Herr Mensinga, Herr Ermling, Herr Dr. Dietrich, Herr Gast, Herr 
Fechner, Herr Merk, Herr Becker, Frau Labenz, Herr Schneider, Frau 
Peter, Herr Friebel, Herr Hölzke, Herr Dahms (beide bis 18:10 Uhr), 
Herr Zimmer, Frau Zimmer 

Verwaltung: 
Frau Schulenburg, Herr Grunow, Herr Gruhlke, Herr Schuster, Frau 
Gartz, Frau Rissmann, Herr Quast ab TOP 9 (18:44 Uhr) 

Leitung:  Ehrenamtlicher Bürgermeister T. Kühl 

Entschuldigt: S. Härtel 

Verfasser: R. Hölzke, A. Dahms 

Gäste: 
Herr Weber (FWA), Frau Fritzke, Frau Mitzscher, Frau Roggan (alle 
GOS Müllrose), Frau Hoffmann (HdG), Herr Schwaeger 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte seiner Meinung nach 

ordnungsgemäß.  
- Die SVV ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Herr Hölzke kritisiert den TOP 1, seiner Meinung nach erfolgte die 

Ladung nicht fristgerecht. Er erläutert seine Email an die Verwaltung  
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

vom 31.01.2023 und die Antwort von Frau Kamenz. Auch das Bünd-

nis Müllrose hat den Sachverhalt prüfen lassen. Er weist darauf hin, 

dass alle heute gefassten Beschlüsse bei Notwendigkeit angefochten 

werden können. Herr Grunow antwortet, die Verwaltung habe mit der 

Kommunalaufsicht Rücksprache geführt, durch die Veröffentlichung 

der Beschlüsse der letzten SVV am 01.02.2023 sei die geänderte 

Satzung ab dem 02.02.2023 in Kraft gesetzt, die Ladung sei dem-

nach fristgerecht erfolgt. Herr Dahms ergänzt, nachweislich wurde die 

geänderte Satzung, genau wie alle anderen Beschlüsse, bereits am 

24.01.2023 veröffentlicht, demzufolge nach §3 Abs. 5 der branden-

burgischen Kommunalverfassung ab dem 25.01.2023 gültig, dem 

nach sei die neue Ladungsfrist (Einladung erfolgte per Email am 

31.01.2023) von 10 Tagen nicht eingehalten. 

Herr Kühl bekräftigt, die Satzung wurde am 01.02.2023 veröffentlicht. 

Herr Friebel bemängelt, aus der letzten SVV wurde der TOP 7 in die 

heutige Sitzung (von der Verwaltung) verschoben. Für diesen TOP – 

Beratung zum zukünftigen Standort des Weihnachtsmarktes – soll 

jetzt auf einmal die Sitzungsreihenfolge eingehalten werden, dieser 

soll zuerst in den Ausschuss TKUF. 

Herr Ermling fragt noch einmal zum vorgebrachten Antrag des Bünd-

nis Müllrose, was ist denn nun richtig?? 

Herr Kühl bestätigt die Prüfung der Ladung durch die Kommunalauf-

sicht, diese sei korrekt erfolgt, es steht aber jedem frei, eine eigene 

Meinung zu haben. 

Herr Hölzke und Herr Dahms verlassen die Sitzung, Herr Hölzke 

nimmt im Zuschauerbereich Platz, Herr Dahms bleibt am Tisch und 

schreibt das Protokoll. 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung mit zwei Enthaltungen (Frau 

Peter und Herr Friebel) zur vorliegenden TO 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 06.12.2022, öffentlicher Teil  

Keine Anmerkungen. 
 
Beschluss: mehrheitliche Zustimmung mit zwei Enthaltungen (Herr 
Schneider, Herr Ermling) 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
4.  

 
Mitteilungen des ehrenamtlichen Bürgermeisters 
 
friedlicher Jahreswechsel in Müllrose,  
Neujahrsempfang am 21.01.23 mit der Verleihung von zwei 
Ehrennadeln,  
Ruine in der Seeallee verschwindet bald, bauvorbereitende 
Maßnahmen laufen bereits, 
11.02.23 Friedhof Möllenweg Veranstaltung zum 80. Todestag von 
Ludwig S. Lessen 

 
 
5.  Bericht des Amtsdirektors (durch Herrn Grunow) 

- Veröffentlichung der Beschlüsse aus der letzten SVV sind erfolgt 

- Terminabstimmung zur AG FNP noch nicht erfolgt 

 

 

 
6. Fragestunde der Einwohner 

Herr Schwaeger:  

ab März geplante Umleitung in Müllrose wegen Baumaßnahmen in 

Eisenhüttenstadt – Herr Grunow: Amtsverwaltung hat sich klar im Sinne 

der Stadt Müllrose geäußert, Umleitungen alles über Landes- und 

Bundesstraßen, daher kein Mitspracherecht durch die Amtsverwaltung 

 

 
7. Informationen der FWA 

Der BM begrüßt den Vorstandsvorsitzenden der FWA, Herrn Weber. 

Die im Dezember bestätigten Preisanpassungen stehen nicht in Zu-

sammenhang mit der Sanierung Wasserwerk, nur mit gestiegenen 

Personalkosten. Noch immer liegt keine Baugenehmigung für die Sa-

nierung/Neubau Wasserwerk vor. Das Wasserwerk soll komplett er-

neuert werden, einige Brunnen sollen weiter benutzt werden, andere 

sollen neu gebohrt werden.  

Frau Peter: Kosten und Sulfatbelastung?? 

Grenzwerte werden eingehalten, Grenzwert max. 250 mg/l, Istwert 

derzeit 210 mg/l Sulfat, Kostenschätzungen belaufen sich auf 10 Mi-

o.€ (Stand 2018), Mehrkosten werden sich auf ca. 0,10€/m³ belaufen 

Frau Zimmer: Zeitfenster? Ein Jahr ab Baugenehmigung 

 

 
8. 

 

Bericht des Stadtförsters 

Herr Schuster berichtet zu Maßnahmen aus 2022 und geplante  

Maßnahmen 2023. 2022 wurden 17000 Pflanzen auf 3 ha neu  
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

angepflanzt, 2023 sind Neuanpflanzungen auf 8 ha geplant. Bislang  

jedes Jahr ca. 60% Förderung, Anpflanzungen meist durch  

Fremdfirmen, eigene Waldarbeiter aktiv im Zaunbau, 120T€ Erlös aus  

Einschlägen, Fichten, Lärchen und Kiefern sehen schlecht aus  

(Borkenkäferbefall), Sanierung von Waldwegen mit Fördermitteln wird  

fortgesetzt, 2022 Müllsammelaktion im Wald mit der Lebenshilfe im  

Bereich der ehemaligen Deponie, Mäuseplage da kaum noch  

Wildschweine (ASP) vorhanden, feste ASP – Zäune werden noch  

bleiben, Provisorien sind alle wieder weg,  

Waldwege, die durch Holzabfuhr beschädigt werden, werden durch  

den Bauhof wieder geradegezogen?! 

Der Wolf ist auf der Fläche vorhanden. 

Waldbereisung wird wieder geplant. 

 

 
9. 
 

Vorstellung Belegungsplan GOS Müllrose  

Der Bürgermeister erteilt Frau Fritzke das Wort, es wird eine 

Handreichung zum TOP verteilt. Sie stellt eine Präsentation vor. 

Diese Präsentation bezieht sich nur auf die Variante 1 bzw. 2, für die 

Variante drei gibt es keine Zuarbeit. 

Für das nächste Schuljahr liegen bereits 73 Anmeldungen für die 

ersten Klassen vor. Sie äußert die Angst, dass wir die Fördermittel 

verlieren, „…entscheiden Sie bitte richtig und nicht zu langsam….“ 

Nachfragen von Herrn Friebel zur Gesamtzahl von 

Unterrichtsräumen/Teilungsräumen und sonstigen Räumen sowie zu 

den Schülerzahlen Grundschule/Oberschule (aus Müllrose und von 

außerhalb) kann sie nicht sofort beantworten, diese Zahlen werden 

nachgereicht. 

Herr Zimmer: wir brauchen die Schule, wir brauchen die jungen 

Leute, wir brauchen ja neue Mitarbeiter, es werden ja neue 

Baugebiete entstehen, ich bin klar für die Variante 1… 

Dann müssen wir halt noch andere Fördermittel einwerben, notfalls 

auch andere Projekte zurückstellen. 

 

Der Bauausschuss wird am 14.02.23 dazu beraten, notfalls muss zur 

Einhaltung der Zeitschiene eine Sondersitzung der SVV einberufen 

werden. 

 

Herr Friebel mahnt nochmal den zu kleinen Schulergänzungsbau I 

an. 

 

 
 
 
Da wir an der Sitzung 
offiziell nicht 
teilgenommen haben, 
haben wir diese nicht 
erhalten…. 
 
Aber ich habe diese, 
wird morgen 
eingescannt und digital 
nachgereicht!! 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
10. 

 

Vorstellung des Veranstaltungskalenders 

Der Bürgermeister erteilt Frau Hoffmann (HdG) das Wort.  

Die Broschüre ist derzeit in der Korrekturlesung und wird zeitnah 

veröffentlicht. Highlights sind sicher wieder die Mühlenhofkonzerte, der 

Seezauber und der Weihnachtsmarkt. Weitere Veranstaltungen im 

Amtsgebiet sind die Veranstaltungen zu 625 Jahre Schernsdorf sowie 

das 125jährige Jubiläum des Müllroser Sportvereins mit u.a. einem 

Fußballspiel gegen die Traditionsmannschaft des 1. FC Köln. 

 

 

 
11. 
 

Anfragen und Mitteilungen 

Herr Ermling: Betriebserlaubnis KITA Samenkorn?? Laut MOZ seit 
Ende Januar gegeben, erste Kinder werden bereits betreut. 
Herr Mensinga: Baumaßnahme der FWA Gaststätte „Am Kanal“, 
Anfrage von Herrn Kossatz kam zu spät, da war der Baufortschritt zu 
weit … 
Herr Dr. Dietrich: Lob an die bauausführende Firma für die schnelle 
Realisierung des Gehweges zur neuen KITA 
Frau Peter: Schilfschnitt im Großen Müllroser See – Herr Grunow: 
Aufträge zum Schilfschnitt sind raus, Arbeiten laufen, Schilfinseln 
werden saniert (Hochröhricht raus, Flachröhricht rein) 
Herr Friebel: Eisfläche auf neuem Spielplatz – warum nicht auf dem 
kurzen Dienstweg 
Herr Zimmer: Baumaßnahmen Seeallee Baufahrzeuge fahren über 
den schön angelegten Gehweg, Beschilderung Baustellenausfahrt?? 
Herr Merk: Beleuchtung neue KITA zu stark, Nachbarn fühlen sich 
gestört (täglich von 05.00 – 21.00 Uhr), Herr Dietrich will dies 
mitnehmen und ansprechen 
Herr Kühl: Schöffenwahlen 
 

 

 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 19:40 Uhr, 5 Min. Pause 
 

 

 
 

 
Nichtöffentlicher Teil: ab 19:47 Uhr 
 

 

 
13. 

 
Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

 
 

 
14. 

 
Bestätigung der Niederschrift vom 06. 12. 2022, nichtöffentlicher 
Teil 
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15. Personalangelegenheiten 

BV 23/2023/002 

 
(16.) 
 

Beratung und Beschluss (Vergabeschluss) für 

Baufeldfreimachung/Rodung Schule 

 
 
 
 

 
(17.) Beratung und Beschluss zu Grundstücksangelegenheiten – 

Gestattungsvertrag für das Grundstück in der Gemarkung 

Müllrose, Flur 5, Flurstück 1064 

BV 23/2023/115 

 

 
16. Information über eine Preiserhöhung bei der Mittagsversorgung 

GOS Müllrose 

IV 23/2023/109 

 

 
17. Informationen zu einer städtischen Immobilie 

 

 
18. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

 
 

 
19. 

 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  
 
um 20:05 Uhr  
 

 

 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


